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Zusammenfassung von unserem Wahl-Programm 

 

 
Wir sind die Partei SPD. 

Dieser Text ist unser Wahl-Programm für Hanau. 

 

Die Kommunal-Wahl in Hanau ist am 14. März. 

Sie wählen: 

 das Stadt-Parlament 

 die Orts-Beiräte 

 den Kreis-Tag 

 

 

 

Manche Menschen denken: 

Es ist egal, welche Partei man wählt. 

Das ist falsch. 

Für die Kommunal-Wahl ist jede Stimme wichtig. 

Auch Ihre Stimme ist wichtig. 

 

 

 



1. Unternehmen und Arbeit 

 

Arbeit ist wichtig. 

Unternehmen sind wichtig. 

Wir reden mit den Unternehmen. 

Wir helfen den Unternehmen. 

Wir wollen neue Unternehmen in Hanau. 

So gibt es Arbeit für alle. 

Dann haben alle Geld. 

 

2. Kitas und Schulen 
 

Kitas sind wichtig. 

In der Kita lernen Kinder viel. 

Wir brauchen mehr Kita-Plätze. 

Wir bauen eine neue Kita. 

 

Gute Schulen sind auch wichtig. 

Deswegen bauen wir neue Schulen. 

Und wir machen andere Schulen 

moderner oder größer. 

Wir sind für mehr Ganztages-Plätze. 

 



Schüler und Schülerinnen brauchen Computer. 

Das spricht man so: 

Komp-ju-ter. 

 

Computer sind teuer. 

Viele Familien sind arm. 

Für diese Familien sind Computer zu teuer. 

Man muss diesen Familien helfen. 

Dann haben alle Schüler und Schülerinnen 

einen Computer. 

 

 

Kurse sind auch für Erwachsene wichtig. 

Wir wollen mehr Kurse für Erwachsene: 

 an der Volks-Hochschule 

 am Hessen-Campus 

 

3. Eine gute Zukunft für alle 
 

Gerechtigkeit ist für uns wichtig. 

Alle Menschen sind gleich wichtig. 

 

 



Wir wollen eine gute Zukunft für alle: 

 eine Wohnung für alle 

 Arbeit für alle 

 Bildung für alle 

 

Alle sollen ein gutes Leben haben: 

 Junge und alte Menschen 

 Menschen mit einer Behinderung 

und Menschen ohne eine Behinderung 

 Menschen aus Deutschland  

und Menschen aus anderen Ländern 

 Arme und reiche Menschen 

   

Manche Leute haben Probleme. 

Wir wollen diesen Leuten helfen. 

 

Zum Beispiel mit Beratungs-Stellen. 

Dort kann man über seine Probleme reden. 

Und man bekommt dort Hilfe. 

 

 

4. Im Alter aktiv bleiben 
 

Es gibt in Hanau immer mehr alte Menschen. 

Diese Menschen arbeiten nicht mehr. 

 



Alte Menschen sind wichtig für Hanau. 

Sie machen viel für Hanau. 

Sie helfen zum Beispiel anderen. 

Man nennt alte Menschen auch Senioren. 

 

In Hanau gibt es ein Senioren-Büro. 

Das ist ein Büro mit vielen Ideen für Senioren. 

 

Zum Beispiel Ideen für mehr Bewegung. 

 

Oder Ideen für mehr Kultur. 

Zur Kultur gehören zum Beispiel: 

 Filme 

 Musik 

 Theater 

 

So bleiben Senioren aktiv. 

 

 

Manchmal sind Senioren auch krank. 

Die Senioren und ihre Familie 

bekommen dann Hilfe. 

 

 



Wir sind für Barriere-Freiheit. 

Barriere-Freiheit ist für alle gut. 

 

Manche Senioren haben wenig Geld. 

Das Leben muss auch für diese Senioren gut sein. 

 

 

Manchmal leben  

alte und junge Menschen zusammen. 

Das finden wir klasse. 

Das unterstützen wir. 

 

 

5. Sich in Hanau gut und sicher fühlen 
 

Wir wünschen uns alle ein sicheres Leben. 

Wir haben alle ein Recht auf ein sicheres Leben. 

 

Wir von der SPD Hanau sind für: 

 Saubere und helle Straßen 

 Video-Überwachung 

Das heißt: 

An bestimmten Stellen gibt es Kameras. 

Diese Kameras filmen alles. 

Mit Kameras fühlen sich die Menschen sicherer. 

 Saubere Parks und Wälder 

 Klare Regeln 

 



Hanau hat bald mehr Feuerwehr-Leute. 

Das finden wir super. 

 

Hanau hat auch eine Stadt-Polizei. 

Die Polizisten sollen viel  

in der Stadt unterwegs sein. 

So gibt es weniger Verbrechen. 

 

 

Wir sind auch für Blitzer. 

Dann fahren die Autos langsam. 

 

6. Mit allen gut zusammenleben 
 

Es gibt in Hanau Menschen aus vielen Ländern. 

Viele Menschen sind schon lange in Hanau. 

Andere kommen neu nach Hanau. 

Das finden wir super. 

 

 

Der 19. Februar 2020 war für Hanau schlimm. 

An diesem Tag hat ein Rassist Menschen umgebracht. 

Ein Rassist hasst zum Beispiel: 

 Menschen mit einer anderen Haut-Farbe 

 Menschen aus anderen Ländern 

 Menschen mit einer anderen Sprache 

 Menschen mit einem ausländischen Namen 



Wir von der SPD mögen alle Menschen. 

Und wir hören allen zu. 

 

Wir von der SPD sagen: 

 Alle sollen gut zusammenleben. 

 Wir müssen miteinander reden. 

 Wir müssen uns besser kennenlernen. 

 

Hanau bekommt ein  

Zentrum für Demokratie und Vielfalt. 

 

Das heißt: 

Hanau bekommt Räume. 

In diesen Räumen kann man 

etwas über Demokratie lernen. 

 

Demokratie heißt: 

Alle bestimmen mit. 

 

Es geht dort auch um Vielfalt. 

Das heißt: 

Man lernt etwas über andere Länder. 

Man trifft andere Menschen. 

 

Man redet mit anderen Menschen. 

Man kämpft gemeinsam gegen Gewalt. 

 



7. Kultur für alle 
 

Kunst und Kultur sind für Hanau wichtig. 

Zur Kultur gehören zum Beispiel: 

 Theater 

 Musik 

 Kino 

 Ausstellungen 

 

In den letzten Monaten gab es  

nur wenig Kultur. 

Das war wegen Corona so. 

 

Viele Menschen sind deswegen sehr traurig. 

Wir von der SPD sind auch traurig. 

 

Die Kultur fehlt uns. 

Wir wollen viel Kultur für Hanau. 

 

 

 

 
 



8. Sport und Bewegung 
 

Wir finden Sport und Bewegung super. 

Man kann in Hanau viel Sport machen. 

 

 

Unsere Sport-Vereine sind wichtig. 

Wir von der SPD helfen Sport-Vereinen. 

 

Sport-Hallen und Sport-Plätze sind  

in Hanau für Sport-Vereine kostenlos. 

 

Wir finden auch unsere Bäder wichtig. 

Wir richten 2 Bäder her. 

 

 

Und wir wollen neue Orte für den Sport. 

Auch für Menschen mit Behinderungen. 

 

9. Gesundheit 
 

Unsere Gesundheit ist wichtig. 

Ärzte und Ärztinnen sind wichtig. 

Pfleger und Pflegerinnen sind wichtig. 

Kranken-Häuser sind wichtig. 

 

 

 



Wir unterstützen unsere Kranken-Häuser. 

 

Wir sagen: 

 Unsere Kranken-Häuser müssen größer werden. 

Dann haben sie für mehr Menschen Platz. 

 Das Klinikum Hanau muss weiter der Stadt gehören. 

 Wir brauchen in Hanau mehr Ärzte und Ärztinnen. 

 

10. Klima und Umwelt 
 

Wir von der SPD machen viel für das Klima. 

Und wir machen viel für die Umwelt. 

 

 

Zum Beispiel: 

 Wir pflanzen in Hanau Bäume. 

 Wir bauen neue Häuser. 

Diese Häuser sind für unsere Umwelt gut. 

Sie haben Pflanzen auf den Dächern. 

Und sie haben Solar-Zellen. 

Damit kann man Strom machen. 

 Die Stadt-Werke Hanau haben nur Öko-Strom. 

Das ist Strom aus Sonne, Wind oder Wasser. 

 Wir machen etwas gegen Lärm. 

 



 

11. Verkehr 
 

Für Klima und Umwelt brauchen wir eine Mobilitäts-Wende. 

 

Das heißt: 

 

Der Verkehr muss sich ändern. 

Man muss mehr zu Fuß laufen. 

Man muss mehr mit dem Rad fahren. 

Oder mit der Bahn und dem Bus. 

 

Und nicht mit dem Auto. 

 

 

Wir wollen sichere Wege  

für Fußgänger und Fußgängerinnen. 

Und für Rad-Fahrer und Rad-Fahrerinnen. 

 

Dann gibt es keine Unfälle. 

 

Wir brauchen viele Busse und Bahnen. 

 

 

 

 

 
 



12. Wohnen 
 

Alle Menschen haben ein Recht auf eine Wohnung. 

Auch arme Menschen. 

 

Wir brauchen mehr Wohnungen für alle: 

 Wohnungen zum Mieten 

 Wohnungen zum Kaufen 

 

Die Baugesellschaft Hanau gehört der Stadt. 

 

Sie sorgt für günstige Wohnungen. 

Sie baut neue Wohnungen. 

 

Und sie richtet alte Wohnungen her. 

Dann sind alle Wohnungen modern. 

 

Dann gibt es mehr barrierefreie Wohnungen. 

 

 

 
 



 

13. Mit Geld gut umgehen 
 

Der Stadt Hanau geht es gut. 

Wir sind die letzten Jahre  

gut mit Geld umgegangen. 

 

Wegen Corona brauchen viele unsere Hilfe. 

Wir haben vielen mit Geld geholfen. 

Zum Beispiel: 

 Geschäften 

 Gaststätten 

 Vereinen 

 

Hanau muss es auch weiter gut gehen. 

Wir helfen. 

Aber wir sind auch sparsam. 

 

Wir haben als Stadt bestimmte Aufgaben. 

Für diese Aufgaben wollen wir Geld. 

Das Land Hessen soll uns dafür Geld zahlen. 

Und auch der Staat. 

 

 

 

Mit der SPD wird Ihr Leben besser. 

 

Wählen Sie am 14. März die SPD. 



Das ist das Programm von: 
 

SPD Hanau 

Hanauer Landstraße 22 B 

63457 Hanau 

www.spd-hanau.de 

 

 

Der Text in Leichter Sprache ist von: 
 

Andrea Halbritter 

contact@cotelangues.com 

www.cotelangues.com 

 

Den Text hat geprüft: 
 

Maik Frühling 

 

Die Zeichnungen sind von: 
 

© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V. 

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 
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